

Prix de l'Abonnement - Edition Quotidienne			
1 An	6 Mois	3 Mois	1 Mois
POUR LES ETATS-UNIS	\$ 9.00	\$ 4.50	\$ 2.25
POUR L'ETRANGER	12.15	6.10	3.05



Prix de l'Abonnement - Edition Hebdomadaire			
1 Mois	3 Mois	6 Mois	1 An
POUR LES ETATS-UNIS	\$ 1.50	\$ 4.00	\$ 7.75
POUR L'ETRANGER	2.05	5.35	10.50

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

FOLITIQUE LITTÉRATURE PRO ARIS ET FOCIS SCIENCES ARTS

1er Septembre 1827 NOUVELLE-ORLÉANS, MARDI MATIN, 3 FÉVRIER 1914 87ème Année



Mort de Déroulède

Le fondateur de la Ligue des patriotes meurt à Nice après une longue maladie.

Nice, 2 février. — Paul Déroulède est mort samedi matin, à l'âge de 68 ans.

Le fondateur de la Ligue des patriotes souffrait depuis de longues mois d'une maladie de cœur; son état inspirait de vives inquiétudes à ses amis.

Il était arrivé ici depuis peu de temps, sur les conseils de son médecin.

Dimanche dernier, Déroulède assistait à la cathédrale à la dédicace d'une statue de Saint-Paul. Comme son médecin lui faisait remarquer que, vu son état de faiblesse, il commettait une grande imprudence, Déroulède répondit: "Y a-t-il une meilleure place pour mourir qu'une église?"

On le porta à la cathédrale dans une chaise roulante et il souffrit beaucoup de froid. Il déclara à l'issue de la cérémonie qu'il avait été heureux d'y assister.

Déroulède fit la campagne de 1870 comme officier; il fut fait prisonnier à Sedan et emmené en Allemagne, mais il ne tardait pas à s'échapper et reprit son rang dans l'armée de la Loire.

Il fut un des plus dévoués partisans du général Boulanger. Parmi ses œuvres il faut citer: "Les chants du soldat" (1872); "L'Helman" (1877); "Rafraîchissements militaires" (1888); "Feuilles de route, 1870" (1907).

Tous ses écrits sont empreints d'un patriotisme enthousiaste. Déroulède est allé maintes fois sur le terrain; il était aussi adroit tireur que bon escrimeur. La dévouée mortelle de l'auteur du "Clairon" partira demain pour Paris.

Les obsèques auront lieu mardi.

AU MAROC

Rencontre sanglante entre Espagnols et Maures.

Tetuan, Maroc, 2 février. — Plusieurs centaines de Maures ont été tués et plusieurs centaines blessés, pendant une rencontre qui a eu lieu vendredi avec les troupes espagnoles, à Beni Salom, au sud de Tanger. Les Espagnols accusent comme pertes quatre officiers et vingt-deux hommes de tués et 110 hommes blessés.

Des postes d'avant-garde avaient signalé, depuis plusieurs jours, que des milliers de Marocains s'étaient installés dans des positions excessivement fortifiées parmi les rochers et les ravins de Beni Salom. Le commandant espagnol a immédiatement donné l'ordre à une colonne composée de troupes d'infanterie, d'artillerie et de cavalerie d'attaquer les Marocains.

Cette rencontre a eu lieu jeudi et a duré toute la journée. Les Maures ont été obligés à la fin d'abandonner la position et ils ont laissé plusieurs des leurs, morts et blessés, sur le terrain.

LE SUCCES DE L'ALLEMAGNE EN TURQUIE ET L'AUTRICHE

Vienne, 2 février. — Le baron de Wangenheim, ambassadeur d'Allemagne à Constantinople, se rendant en Allemagne, se trouvait à Vienne ces temps derniers. A plusieurs amis, allemands et autrichiens, ce diplomate a déclaré que "les désastres de la guerre des Balkans étaient réparés" au point de vue allemand et que "la situation de l'Allemagne en Turquie n'avait jamais été meilleure ni aussi pleine d'avenir".

Ces déclarations optimistes ne sont pas précisément agréables à Vienne, où certains milieux influents commencent à s'apercevoir que cette situation si satisfaisante de l'Allemagne en Turquie est loin d'être favorable à l'Autriche.

LES VAPEURS ALLEMANDS VONT BAISSER LEURS TARIFS DE STEERAGE.

New York, 2 février. — Toutes les tentatives de conciliation entre le North German Lloyd et le Hamburg America ayant échoué, et l'expiration de leur contrat ayant eu lieu le 31 janvier, la guerre de tarifs pour le transport des émigrants vient de commencer.

Le premier pas a été la réduction des taux de steerage par la Cie Hamburg American de 1 dollar, le prix étant de 25 dollars par billet sur tous les navires.

Cette réduction sera sans doute effective sur toutes les autres compagnies.

Cette guerre de tarifs a eu pour origine les demandes de la Cie Hambourgeoise qui désirait avoir un pourcentage plus élevé du trafic de steerage de l'Allemagne. La Cie de Brème n'a pas voulu l'entendre ainsi, prétendant que le pourcentage des chevaux-vapeur du North German Lloyd était l'équivalent du tonnage de la Cie Hambourgeoise.

Le Lloyd Allemand est soutenu par la conférence de l'Atlantique Nord, qui comprend l'International Marine, les lignes Cunard, et les lignes françaises et italiennes.

Plusieurs grosses maisons de banque, ainsi que l'empereur d'Allemagne ont essayé d'intervenir dans ce conflit mais sans aucun succès.

LA SUCCESSION DE HENRY H. ROGERS.

New York, 2 février. — Une évaluation détaillée de la succession de feu Henry H. Rogers, un des principaux intéressés de la Standard Oil, qui est mort, il y a quatre ans, montre que cette succession est estimée à 40 millions de dollars, ou 6 millions de plus que les premières estimations.

LES ROGNONS MALADES VONT MIEUX ET LES MAUX DE REINS DISPARAISSENT.

Le meilleur moyen de guérir sans danger les maux de reins et de régulariser les rognons en mauvais état, ou de mettre fin aux troubles de la vessie est de prendre plusieurs doses de Bloodine Blood and Kidney Tablets.

Vous verrez que vos rognons et vos organes urinaires sont nettoyés guéris et remis en bon état, et que tous les mauvais symptômes tels que maux de tête, névralgies, névroses, rhumatismes, douleurs guttales, sautes d'entrées, irritabilité, insomnies, besoins fréquents d'uriner, spécialement la nuit, disparaîtront après avoir pris quelques doses.

Dès que vous ressentirez des désordres urinaires des rognons, ou des rhumatismes, prenez cette préparation inoffensive, prenez cette préparation inoffensive, prenez cette préparation inoffensive, avec la fenêtre suivant les instructions, avec la certitude qu'il n'existe pas d'autres remèdes à aucun prix, fabriqués nulle part, qui vous produiront un effet si prompt et si complet, une guérison radicale avec une boîte de Bloodine de 50 cents que vous vous procurerez chez l'importeur quel pharmacien.

Ne souffrez plus une seule minute de maux de reins, de paresse des rognons, et autres indispositions de la vessie. Tout est disparaitra après que vous aurez employé les Bloodine Blood and Kidney Tablets, au bout de quelques jours vous vous apercevrez que vos rognons, votre foie et votre système urinaire ont été nettoyés, sont redevenus normaux, et que tout danger est passé. N'acceptez que les Bloodine Blood and Kidney Tablets, 50 cents et 1 dollar la bouteille, dans toutes les pharmacies ou à l'American Proprietary Co., Boston, Mass.

Adv.

PHRYNÉ

Saint-Saëns, un des plus grands, pour ne pas dire le premier des auteurs modernes, a voulu prouver dans cet ouvrage, quelle était l'étendue de sa science musicale dans les reconstitutions de l'antiquité d'où sont sorties toutes ses œuvres. S'étant jusqu'à l'adressé presque exclusivement à des sujets religieux qui faisaient valoir les beautés pour ainsi dire célestes de ses harmonies, il voulut prouver que sa musique pouvait, tout en conservant ce ton majestueux, s'adapter aussi au genre léger.

On retrouve en effet dans ce nouveau chef-d'œuvre du maître, l'empreinte ineffaçable de son génie qui se plie à toutes les exigences d'un livret que beaucoup déclaraient indignes de lui et de ses hautes conceptions; c'est merveilleux de grandeur et de simplicité de haute envolée et de bouffonnerie.

Phryné est l'histoire d'un haut magistrat, Diéophile, aussi laid qu'orgueilleux, qui fait étalage d'une vertu tapageuse et hypocrite, car la véritable vertu est modeste.

Le premier acte nous montre le couronnement du buste de Diéophile élevé par la ville d'Athènes à son archonte, mais nous prouve en même temps sa fortune, car il a gardé la fortune de son neveu Nicias qui l'a malheureusement pour lui-même fait arrêter pour dettes. Celui-ci se venge en rossant et faisant rosser, les démarques chargés de son arrestation, puis, après avoir barbouillé le buste de son oncle Diéophile avec de la lie de vin, et se réfugié chez Phryné qu'il aime.

Au deuxième acte, c'est la vertu hypocrite de Diéophile qui semble facilement devant le charme qu'exerce sur tous la beauté de Phryné. Diéophile tombe à genoux devant la statue de Vénus dont Phryné sert de modèle à Praxitèle.

Nicias et les démarques tiennent de cette défaite rien ni dit, après rien au peuple d'Athènes, mais Diéophile partagera sa fortune avec son neveu et Phryné et Nicias s'aimeront librement, tandis que Diéophile restera pour tous le magistrat austère et honnête.

Le rôle de Phryné a été créé à l'Opéra-comique par la grande artiste, Mlle Sibyl Sanderson.

LES CAPITAUX FRANÇAIS EN BOLIVIE

L'entreprise de lumière et de force électrique de La Paz, qui a employé plusieurs millions de francs dans ces installations et qui a un privilège de presque un demi-siècle, est, en dépit de son nom anglais: "Bolivien Rubber and General Enterprise", une compagnie bien française.

Le même cas se produit avec la "Cerro United Copper Mines, Limited", société qui, malgré sa désignation anglaise, est organisée et établie en France.

A Potosi, c'est un ingénieur français, M. Louis Soux, qui est propriétaire d'une entreprise minière de grande importance en même temps que de la lumière et de l'énergie de cette vieille cité.

LES CHINOIS DE SAN-FRANCISCO S'AGITENT

San-Francisco, 2 février. — La nuit dernière, le quartier chinois présentait une grande animation. Le bruit circulait qu'une guerre de religion était sur le point d'éclater entre deux bandes de tongs, au sujet de la disparition d'une jeune fille possédant 1500 dollars de bijoux.

Les Suoy Sings disent quelle est partie avec un nommé Wong Song, un des Bing Tong. Ces derniers nient être au courant de cette affaire. La dernière guerre des tongs fut de courte durée grâce au chef de police D. A. Whiten, qui avait menacé d'intervoir le quartier chinois aux touristes. Les dissensions avaient pris fin aussitôt.

LE DOCTEUR POURRA-T-IL TUER POUR ABRÉGER LES SOUFFRANCES

Berlin, 10 janvier. — Le Reichstag vient d'être saisi d'une proposition de loi, dont la discussion soulève un des plus angoissants problèmes qui se soient posés devant la conscience moderne. Il s'agit de reconnaître au médecin le droit d'administrer la mort sans souffrances, l'euthanasie, dans certains cas et sous un contrôle sérieusement organisé aux malades tourmentés par des maux dont ils ne pourront jamais être guéris.

L'an dernier déjà, le parlement des Etats-Unis discuta un projet de loi qui, d'ailleurs, fut repoussé, tendant à cette reconnaissance du "droit de prompt et douce mort".

LA VIE DE Mlle FEBEA COUZINS QUI FUT LA PREMIERE AVOCATE.

Les journaux des Etats-Unis et ceux d'Europe ont annoncé le mort de Mlle Febea Couzins qui fut en Amérique et sans doute dans le monde la première en date des avocates modernes.

Lauréate de l'Université de Saint-Louis, elle s'était fait inscrire au barreau en 1871. Son père, qui était chef de la justice exécutive dans l'Etat de Missouri la prit pour collaboratrice et elle trouva un tel talent pour l'administration, qu'à la mort de son père on la chargea de le remplacer. Mais ces fonctions, en Amérique, ne durent pas plus longtemps que le mandat du président qui les a conférées. Miss Couzins suivit donc Cleveland dans la retraite et se remit à plaider à la barre de Saint-Louis.

On s'honora peut-être d'appréhender que cette femme d'initiative était une adversaire résolue du suffrage féminin; elle demanda à être entendue par la commission parlementaire chargée d'étudier la question et prononça une vraie catilinaire contre celles de ses seurs qui prétendaient se mêler de politique. Miss Couzins s'était refusée aussi à faire campagne contre l'alcoolisme, ce qui lui valut la sympathie des brasseurs et l'avantage d'être nommée avocate-conseil de leur corporation.

Depuis plusieurs années, atteinte d'un très grave rhumatisme qui lui interdisait tout mouvement, elle avait dû quitter le barreau. Après avoir été une des femmes les plus célèbres d'Amérique, elle finit oubliée, pauvre et ne devant sa subsistance qu'à la charité de ses amis.

ENCORE UNE ANECDOTE SUR CLARETIE.

On entrevoit non seulement un homme bienveillant, mais un temps, une époque à la cordialité banale, aux portes ouvertes, dans l'anecdote suivante que racontent les "Annales" sur leur célèbre collaborateur Claretie.

"A Viroflay, un jeune touriste, de passage dans la contrée, vint, un jour, sonner à sa grille. L'Immortel, qui était dans son jardin, vint lui-même ouvrir. Coiffé d'un grand chapeau de paille, un tablier de jardinier autour du corps et un arrosoir à la main, il avait ainsi un aspect des plus pittoresques.

"— Oh! maître, ne bougez plus! le visiteur sans aucun autre préambule, je vais vous "croquer" ainsi.

"— Et, ce disant, il tira de sa poche un carnet de croquis et un crayon indiscret. Claretie, souriant, se laissa faire.

"— Maintenant, maître, continue le jeune homme, présentant son dessin une fois terminé, serait-ce abuser de votre amabilité de vous prier de bien vouloir signer ce portrait?"

"— Mais, pas du tout! répondit l'écrivain.

"— Et, se servant du crayon qu'on lui tendait, il écrivit au bas du dessin:

"A mon très cher ami, "Il s'interrompt; puis, se tournant vers son visiteur, il lui demanda, avec un fin sourire: "— Quel nom déjà m'avez-vous dit?"

ANGLETERRE

Naufrage d'un voilier.

Falmouth, 2 février. — Le capitaine Lorenz, le second et dix-sept des membres de l'équipage du voilier allemand "Hera Pisagua", allant du Chili à Falmouth, ont perdu la vie quand le navire est venu s'échouer sur un rocher, alors qu'il avait presque terminé son voyage. Cinq hommes ont été sauvés.

CHAPEAUX DEMONTABLES POUR TOUS USAGES.

A force d'entendre réclamer contre les énormes chapeaux dont s'ornent les chefs féminins, les modistes ont consenti à présenter un modèle tout à fait inédit. Ce chapeau extraordinaire est à forme démontable et peut prendre plusieurs aspects. Il sera successivement la coiffure idéale pour les randonnées en automobile, les voyages en wagon, les promenades à la mer, les visites à Paris, le théâtre.

Cette création ingénieuse offre plusieurs autres avantages encore. Elle supprime les épingles meurtrières; elle épargne d'innombrables cartons à chapeau, encombrants en voyage. Un seul chapeau avec ses pièces de rechange, un seul carton!

Mais c'est trop beau, ce doit être un rêve!

LA BONNE REPLIQUE.

Au moment où paraissent les promotions, cette anecdote est de circonstance.

Bismarck, qui ne détestait pas la mystification, fut un jour chargé par Guillaume Ier de remettre les insignes d'un Ordre à un soldat. Il dit à celui-ci:

"— Mon ami, au cas où tu serais promu, j'ai été autorisé à t'offrir cent thalers en échange de la décoration."

Le soldat, voyant la croix dans la main de Bismarck, lui en demanda respectueusement la valeur.

"— Trois thalers, environ.

"— Eh bien! que votre Excellence veuille bien me faire la grâce de me donner la croix avec quatre-vingt-dix-sept thalers."

Bismarck n'avait plus qu'à s'exécuter.

CONTRE LE TANGO.

Après les cours d'Angleterre, d'Allemagne, d'Italie, les évêques de Sens, de Châlons-sur-Marne, l'évêque d'Arras réprouvent et condamnent le "tango" comme très peu conforme aux bonnes mœurs.

Le cardinal-archevêque de Paris le condamne à son tour parce que cette danse est "de sa nature lascive et offenseuse pour la morale".

L'évêque de Dijon vient de prohiber le tango à l'occasion des réunions et des soirées d'hiver, en déclarant que cette danse constitue un abus "déjà réprouvé par la bonne société de divers pays et qui ne sera adoptée par aucune famille sérieuse de la Côte d'or".

PROCES POUR CHANGER UN ACTE D'ETAT-CIVIL

Mme Camille Monroe Prados, veuve de Charles Prados, a intenté un procès, hier matin, devant la Cour Civile de District, contre le bureau de santé de la ville, pour obliger le commissaire employé à l'inscription des naissances à rayer une entrée de naissances des enfants Prados, qui ont été inscrits comme étant de couleur.

Mme Prados dit que c'est une erreur, et que ses enfants dont la race blanche.

LA COUR SUPREME.

Parmi les opinions transmises hier par la Cour Suprême de l'Etat se trouve une confirmation du jugement de la cour de la Paroisse Vernon, condamnant Thos. J. Addison, membre du jury de police de cette paroisse, à servir un terme dans le pénitencier pour avoir accepté un pot-de-vin.

LES MEDECINS AMERICAINS SE REVOLTENT CONTRE LA LOI EUGENIQUE.

Les médecins américains, si l'on en croit le correspondant du "Standard" à New-York se disposent à lever l'étendard de la révolte contre la loi eugénique récemment votée aux Etats-Unis, et qui doit entrer en vigueur le 1er janvier prochain.

Pourquoi cette rébellion? C'est que la loi prescrit à tout aspirant au mariage, à quelque sexe qu'il appartienne, de présenter un certificat de bon état de santé pour être autorisé à contracter en justes noces, et qu'elle ajoute que les honoraires du médecin chargé de délivrer ce certificat sont fixés à 3 dollars.

De prime abord, il semble que 3 dollars pour tâter le pouls à une personne, lui faire tirer la langue, lui appliquer l'oreille sur la poitrine ou dans le dos, le faire respirer profondément, lui examiner l'intérieur de la paupière inférieure ou supérieure, et lui faire lire à distance des caractères de grosseurs graduées, soient une rétribution convenable. Mais il s'agit bien de cela. L'eugénisme a d'autres exigences, et voici d'après les médecins protestataires, la tâche que leur impose la loi pour trois pièces de cent sous.

Avant de délivrer le certificat au candidat, il leur faudra faire subir quatre épreuves Wasserman, s'étendant sur une période de quatre mois, et que suivra l'épreuve de Noguchit. Ensuite ils devront lui faire une ponction dans l'épine dorsale et examiner l'échantillon de moelle épinière ainsi prélevé.

Après cela, ils perforeront le crâne du patient pour y prendre une petite quantité de matière cérébrale dont ils feront l'examen au microscope.

Ce n'est que grâce à ces diverses opérations, tous les réflexes dorsaux ayant été éprouvés, tous les os du squelette ayant été examinés, les yeux et la gorge ayant été étudiés avec soin que le certificat, d'après le médecin en cause, pourra être délivré.

Tout cela représente six mois de travail et même alors il restera la possibilité que le candidat soit atteint de certaines maladies, mentionnées dans la loi et dont seul un nouvel examen d'une durée de trois mois pourra permettre de constater l'absence.

Est-il surprenant qu'à la suite de ces déclarations on parle de modifier la loi, sinon de la rapporter avant qu'elle soit applicable?

Si l'on n'en vient pas là, il paraît à craindre que la dépopulation n'atteigne à son tour l'Amérique à la suite d'une grève générale du mariage!

L'ESPRIT AU PALAIS.

Les "Echos Parisiens" rapportent ces mots amusants:

Un avocat général. — Il est inadmissible, messieurs les jurés, qu'un homme tue sa femme pour l'obliger à rester fidèle au foyer conjugal.

Un expert. — La fracture intéresse le bras ou plus exactement le membre supérieur gauche.

Garantissez - Vous

Contre une autre attaque de Mal d'estomac, de congestion, d'indigestion, de bile, de constipation, de rhume, et de grippe; en tenant votre estomac en bon état et en bonne santé, par l'usage journalier de

HOSTETTER'S STOMACH BITTERS

Voici maintenant les rues à célébrités. La rue de Richelieu abrita Mignard, Mollière, Regnard Diderot, l'abbé Barthélemy, la Malibran, Mlle Lars, Mlle Contat, Barrière, Paër, Meyerbeer, etc.

Et l'immeuble aux célébrités? En écartant les... prisons, le record va à la maison qui portait le no 7 de la rue de la Chaussée-d'Antin. Elle eut pour locataires Necker, Mme de Staël, la Guimard, Mme Récamier, Grimm, Rossini et le fameux bal Tivoli.

Elle est suivie de près par le petit hôtel de la rue Chantereine (aujourd'hui de la Victoire), qui passa aux mains de Condorcet, de Talma, de Mme de Beauharnais, de Bonaparte. Enfin, au 308 de la rue Saint-Honoré vécut les deux Robespierre, Duplay, Couthon et Lebas.

Les Locataires d'Autrefois

Voici le terme, et ce mot évoque l'idée de déménagement. Nous changeons plus aisément de maison et de quartier que nos pères. Les Parisiens d'autrefois vivaient et mouraient dans le même quartier, dans la même maison, au même étage. Et c'est eux qui ont inventé ce terrible dicton, assez exact d'ailleurs: "Trois déménagements valent un incendie".

Une publication hebdomadaire cite quelques records de locataires parisiens d'autrefois.

Pour les "boutiquiers", le record de Legoux paraît imbattable. On le voit dès 1128 établi boucher au Marais. L'un de ses descendants, toujours boucher, est un des chefs du parti de Jean sans Peur. Nous retrouvons les héritiers à la même place en 1698 et 1732.

En 1815, la famille s'est divisée en deux branches, toujours dans la boucherie et toujours dans le Marais: Legoux-Brenner, syndic de la boucherie de Paris, et Legoux tout court, rue de la Verrière.